



全校児童数

296名

11月15日現在

永盛小学校だより

永遠の杜 No. 13  
夢・努力

文責：校長 松本 学



大変寒くなってきました。二十四節気：立冬（8日）～小雪（23日）、冬に向かってまっしぐらという感じでしょうか？朝もやの中、息を白くして登校してくる子どもたちの背も丸くなっているようです。朝の空には、白鳥が群れをなし、飛んでいます。

学校では、「縄跳び」による体力の向上を図る指導をしています。朝や休み時間、体育館には、縄が床を叩く心地よい音が響いています。

風邪や胃腸炎、咳等で休む児童も増え始めています。早寝・早起きの習慣をつけ、十分な栄養と休養をとらせて下さい。朝具合が悪いときは、無理して登校させないで下さい。

### 校内授業研究会（児童は、今こんなお勉強を…）

11月から「学力向上月間」として、授業の充実を図っております。11月10日（木）に1学年と3学年の授業研究会を行い、職員で授業参観を行いました。放課後には、事後研究会を行い、授業力の向上を図っています。学力の向上には、①本校教師が大きく関わること②児童の努力が必要なこと③学校とご家庭で連携することなどがあります。③では、家庭学習（宿題）等に関しての一言「声かけ」やご家庭での学習環境の整備をお願いしたいと思います。

#### 1学年：算数科授業研究会

- ・バスにねこが9ひきのっています。
  - ・1ぴきおりました。
  - ・また、3ぴきおりました。
- ねこはなんぴきになりましたか。



- ※式と解き方を考える授業（3つの数）
- (1) 式を立てる  
 $9 - 1 - 3 =$
  - (2) 解き方を考える（一人で）
  - (3) 発表する
  - (4) 解き方の確認



【計算やブロックを使って問題を解く児童】



(5) 練習問題を解く ※自分で問題を作る

※子どもたちは3つの数の減法を確実に行っていました。一生懸命に学習する1年生でした。文字もしっかりして、ていねいに書く姿勢ができていますのに感心しました。

#### 3学年：国語科授業研究会

- 説明文「大豆をおいしく食べる工夫」を読んで、作者が工夫していることを考える授業



※文頭表現（①次に②また③さらに④これらのほかに…等、段落の初めのことば）を手がかりに、読者が分かりやすいような「作者の表現の工夫」を考える。



【自分の考えを堂々と】 【発表者への意見】



【グループで考える】 【最後の音読】

※考えを発表した児童への反論などもあり、子どもたちの表現力が非常に高まっていると感じました。また、音読も友だちの発表を聞き、誤りを指摘できる力を備えていました。

## 方部対抗子ども球技大会

11月12日(土) 8:30～、方部対抗子ども球技大会(ドッジビー)が開催され、6つの方部から選手が参加しました。フリスビーとドッジボールを組み合わせたゲームで柔らかいフリスビーが投げにくく、なかなか思った方向に飛ばないことが、大変おもしろいゲームでした。目の前の相手になかなか当てることができなかつたり、頭の上から降ってきて当たってしまったりました。意外性もあり、おもしろかったです。



【選手宣誓】



【一生懸命プレーする子どもたちの様子】



※熱戦の末、優勝は、「南台チーム」、準優勝は、「笹川チーム」、第3位は、「神明下チーム」第4位は、「下河原チーム」でした。

また、PTA方部委員の方々は、朝早くからご準備いただき、感謝いたします。



【ご褒美と賞状授与】

## 第27回安積地区少年少女の主張発表会・表彰式

11月13日(日) 9:00～、安積公民館・安積分室大ホールで開催され、本校からは優秀賞6年生女子児童が参加し、堂々と発表を行いました。



【表彰式と発表する6年生児童】

※だいたいの児童生徒は、大震災や原発事故の事作文の中にちりばめていました。



【6年生女子児童】

## 安積地区地域サポート事業連絡協議会

11月13日(月)安積二小で標記の会が開かれました。いつも地域サポートチームの方々には、登下校時の見回りを大変お世話に鳴っております。おかげさまで、交通事故や不審者の声かけ等、今年度はありません。



【会議の様子】

各学校区の諸問題について情報交換が行われました。

市内では、自転車盗、万引き、車上荒らしが多いそうです。

## 閑話休題(図工)



【2年生児童の版画より】

## 【閑話休題】雪虫

※11月12日(土)自宅庭で無数の「雪虫」が、観察されました。体長5ミリ程度、風が吹かない暖かい日に現れます。雌は体に白いロウ物質をつけてフワフワ飛びまわるので雪が舞っている様です。この虫が飛び回ると間もなく、雪が降るようになると昔から言われています。



※正式な名前は、トドノオオワタムシと言います。温かい日、親子で見つけてみて下さい。